



Anästhesie-Ehrennadel in Gold der DGAI

**Prof. Dr. med. Thea Koch,
Dresden**

Thea Koch wurde in Gießen geboren. Nach ihrem Studium der Humanmedizin an der Philipps-Universität Marburg (1980–1986) erhielt sie 1986 die Approbation und promovierte im darauf folgenden Jahr. 1986 begann sie ihre berufliche Laufbahn als Assistenzärztin am Institut für Anästhesiologie der Medizinischen Universität zu Lübeck (Direktor: Prof. Dr. K. van Ackern) und folgte ihrem Chef als Assistenzärztin an das Institut für Anästhesiologie und Operative Intensivmedizin am Klinikum der Stadt Mannheim, Fakultät für Klinische Medizin der Universität Heidelberg (1989–1991). Hier erhielt sie 1991 die Anerkennung als Fachärztin für Anästhesiologie.

1991–1996 war sie als wissenschaftliche Mitarbeiterin der Universität Heidelberg am Institut für Anästhesiologie und Operative Intensivmedizin am Klinikum Mannheim tätig und wurde 1994 zur Oberärztin ernannt. Dort habilitierte sich Thea Koch 1995 für das Fach Anästhesiologie und erhielt die Venia Legendi. 1996–1998 wirkte sie als Hochschuldozentin (C2) am Institut für Anästhesiologie und Operative Intensivmedizin, Fakultät für Klinische Medizin Mannheim der Universität Heidelberg und wurde 1998 zur Universitätsprofessorin (C3) an der Klinik und Poliklinik für Anästhesie und Intensivtherapie, Universitätsklinikum Carl Gustav Carus der Technischen Universität Dresden, berufen. Dort war sie 1998–2002 stellvertretende Klinikdirektorin der Klinik für Anästhesiologie und Intensivtherapie (Direktor: Prof. Dr. med. D. M. Albrecht). Seit 2002 ist Frau Professor Thea Koch Direktorin der Klinik für Anästhesiologie und Intensivtherapie, zunächst verbunden mit der Lehrstuhlvertretung, ab 2006 als Lehrstuhlinhaberin für Anästhesiologie und Intensivtherapie an der Medizinischen Fakultät Carl Gustav Carus der TU Dresden. Zwischen 2006 und 2013 bekleidete sie in Dresden das Amt der Studiendekanin der Medizinischen Fakultät.

Neben ihrer Tätigkeit als Ärztin, Wissenschaftlerin und Hochschullehrerin übte Frau Professor Koch eine ganze Reihe von nebenamtlichen und ehrenamtlichen Tätigkeiten aus.

Frau Professor Thea Koch ist Mitglied verschiedener Wissenschaftlicher Fachgesellschaften und Schriftleitungen renommierter Fachzeitschriften wie Anästhesiologie & Intensivmedizin (Herausgeberin 2007–2016), Anaesthesiology, Critical Care Medicine, Intensive Care Medicine, Der Anästhesist (Rubrik-Herausgeber), AINS und Redakteurin des Deutschen Ärzteblatts.

In den anästhesiologischen Verbänden engagiert sich Frau Professor Thea Koch seit 2003 stetig im Wechsel mit Leipzig als Landesvorsitzende und Stellvertretende Landesvorsitzende der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin e.V. (DGAI). Seit dem gleichen Jahr ist sie Mitglied der Deutschen Akademie für Anästhesiologische Fortbildung e.V. (DAAF), war 2005–2006 Schriftführerin und 2007–2014 Präsidentin der DAAF und damit Mitglied des Präsidiums der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin e.V. (DGAI) und des Berufsverbandes Deutscher Anästhesisten e.V. (BDA). Im Anschluss an ihre DAAF-Präsidentschaft wurde sie 2014 zur Vize-Präsidentin und anschließend zur Präsidentin der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin e.V. (DGAI) gewählt (2015/2016) und war anschließend ein weiteres Jahr deren Vizepräsidentin. 2016/2017 fungierte Frau Professor Thea Koch als Mitglied im Aufsichtsrat der Stiftung Deutsche Anästhesiologie und ist seit 2015 Kuratoriumsmitglied der Charlotte Lehmann-Stiftung.

Die Deutsche Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin e.V. dankt Frau Professor Dr. med. Thea Koch für ihr vielfältiges und erfolgreiches Engagement für die deutsche Anästhesiologie und die DGAI mit der Verleihung der DGAI-Ehrennadel in Gold.